## TRANSCRIPCIÓN



MENSAJE
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
POSTERIOR A REUNION DE PRESIDENTE FELIPE CALDERON DE MEXICO
Y PRESIDENTE ELIAS ANTONIO SACA DE EL SALVADOR
15 DE OCTUBRE DE 2008.

PRESIDENTE CALDERON, COMITIVAS QUE NOS ACOMPAÑAN, LA COMITIVA MEXICANA, LA COMITIVA SALVADOREÑA.

EN PRIMER LUGAR EL PRESIDENTE CALDERON HA SIDO MUY AMPLIO CON TODO LO QUE HOY NUESTROS FUNCIONARIOS, NUESTRA CANCILLER, LOS SECRETARIOS DE MÉXICO HAN FIRMADO.

YO EN PRIMER LUGAR QUIERO AGRADECERLE AL PRESIDENTE CALDERON PORQUE EFECTIVAMENTE COINCIDIMOS EN LA VISIÓN DEL MANTENIMIENTO DE LAS LIBERTADES PÚBLICAS EN NUESTROS PAÍSES.

EL SALVADOR VIVIÓ UNA GUERRA POR MUCHOS AÑOS, UNA LAMENTABLE PÉRDIDA DE CIEN MIL SALVADOREÑOS DURANTE 12 AÑOS, SE FIRMARON AQUÍ EN CHAPULTEPEC LOS ACUERDOS DE PAZ Y ESA ES UNA HISTORIA QUE JAMÁS SE PODRÁ BORRAR, HUBO PARTICIPACIÓN MEXICANA MUY ACTIVA EN BENEFICIO DE NUESTRO ACUERDO DE PAZ.

DE AQUELLA ÉPOCA, EN QUE FIRMAMOS LOS ACUERDOS DE PAZ A EL SALVADOR DE HOY, HAY UNA TRANSFORMACIÓN ENORME, NUESTRO PAÍS ES UN PAÍS DEMOCRÁTICO, ABIERTO CON MUCHA CERCANÍA CON LA POBLACIÓN Y CON PROGRAMAS SOCIALES COMO YO SIEMPRE LO HE DICHO, LA SOLIDARIDAD JAMÁS RIÑE CON LAS LIBERTADES, AL CONTRARIO, LA SOLIDARIDAD CON LOS MÁS POBRES, AYUDA A MANTENER UN SISTEMA DE LIBERTADES...

QUIERO AGRADECERLE AL PRESIDENTE CALDERON, LA RENOVACIÓN DE ESTE PROGRAMA DE REGULARIZACIÓN MIGRATORIA Y ADEMÁS, EL MENSAJE PRINCIPAL QUE HOY HA ENVIADO EL PRESIDENTE: "NO CRIMINALIZAR AL EMIGRANTE". TANTO MÉXICO COMO EL SALVADOR, TENEMOS UNA LUCHA EN CONJUNTO POR LOS DERECHOS DE NUESTROS CONNACIONALES EN LOS ESTADOS UNIDOS.

EL SALVADOR TIENE MÁS DE DOS MILLONES DE SALVADOREÑOS EN LOS ESTADO UNIDOS, DE LOS CUALES HAY MÁS DE UN MILLON 500 MIL LEGALES, TENEMOS 250 MIL AMPARADOS EN EL ESTATUS TPS, QUE RECIENTEMENTE FUE RENOVADO Y OTROS 250 MIL SALVADOREÑOS QUE PRECISAMENTE ESTÁN INDOCUMENTADOS.



## Transcripción



CREO QUE EL UNIRNOS A MÉXICO Y A TODAS LAS NACIONES QUE TIENEN COMPATRIOTAS EN LOS ESTADOS UNIDOS, ES NO SOLAMENTE UN DEBER COMO MANDATARIO, SINO UN MANDATO MORAL EN FAVOR DE NUESTRA GENTE QUE HA IDO A LOS ESTADO UNIDOS A TRABAJAR, A REUNIFICAR A SU FAMILIA Y SOBRE TODO A BUSCAR UNA MEJOR VIDA, NO PODEMOS HACER OTRA COSA LOS PRESIDENTES QUE UNIRNOS PARA LUCHAR POR LOS DERECHOS DE LOS MIGRANTES.

ESTE DÍA TAMBIÉN PASO A AGRADECERLE PRESIDENTE CALDERON, ESTA OPORTUNIDAD DE LAS PLAZAS COMUNITARIAS EN INGLES, EN BACHILLERATO, ESTOS TITULOS VAN A SER RECONOCIDOS TANTO EN MÉXICO COMO EN EL SALVADOR, LO CUAL ES UN AVANCE ENORME DE INTEGRACIÓN QUE ESTAMOS TENIENDO CON EL PRESIDENTE CALDERÓN CON EL AREA EDUCATIVA.

TAMBIÉN AGRADEZCO A MÉXICO Y A TODOS LOS PAÍSES DE IBEROAMERICA POR HABER ADOPTADO EL NOMBRE DE PLAN 2021, EL PLAN EDUCATIVO QUE SERÁ PRESENTADO PARA LOS JÓVENES EN LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE SAN SALVADOR.

Y POR SUPUESTO HAY UNA SERIE DE EVENTOS, YO DIRÍA PROYECTOS QUE YA LO HE MENCIONADO. EL PROYECTO MESOAMERICA ES UN PROYECTO QUE ESTÁ RINDIENDO FRUTOS, CREO QUE LO QUE LE HA PASADO A ESTOS PROYECTOS DE INTEGRACIÓN ES QUE NO INFORMAMOS, PERO YA EN EL SALVADOR ESTAMOS INICIANDO UNA DE LAS DOS PRESAS HIDROELECTRICAS, YO CREO QUE ESE ES EL FUTURO, LA PARTE HIDROELECTRICA PARA TENER UNA MATRIZ AMPLIADA, ENERGETICA QUE NOS PERMITA PENDERLES A NUESTROS CIUDADANOS ENERGÍA ELÉCTRICA MÁS BARATA.

Y MESOAMERICA EL PLAN QUE ENCABEZA MÉXICO, QUE EMCABEZA EL PRESIDENTE CALDERON, INCLUYE LA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA Y SOBRE TODO EN LA PARTE HIDROELÉCTRICA.

POR OTRO LADO QUIERO FELICITAR AL GOBIERNO MEXICANO POR MANDAR ESTE MENSAJE TAN CLARO DE DESPENALIZACIÓN, DE QUITARLE LA PARTE DE LA CRIMINALIZACIÓN A LOS SALVADOREÑOS Y A TODOS LOS QUE PASAN POR ESTE TERRITORIO Y QUE VAN HACIA ESTADOS UNIDOS.

OTRO TEMA QUE ABORDAMOS CON AMPLITUD ES EL TEMA DE LA SEGURIDAD, MÉXICO Y EL SALVADOR ESTAMOS UNIDOS A TRAVÉS DE UN PLAN DE SEGURIDAD REGIONAL, TENEMOS UN DIÁLOGO PERMENENTE QUE OTROS PAÍSES TIENEN EN LA SEGURIDAD LA BASE NO SOLO DE LA DEMOCRACIA, SINO DE LA TRANQUILIDAD DE LAS FAMILIAS.

EN EL TEMA DE SEGURIDAD HAY UN ACOOPERACIÓN COMPLETA EN EL COMBATE AL NARCOTRAFICO Y AL CRIMEN ORGANIZADO, DEL CUAL AMBOS PAÍSES ESTAMOS



## Transcripción



HACIENDO UN COMBATE MUY FUERTE Y EN ESTE CREO QUE AMERICA LATINA RECONOCE EN EL LIDERAZGO DEL PRESIDENTE CALDERON UNA LUCHA CONTRA EL NARCOTRAFICO.

EN EL TEMA TURISTICO, HEMOS ABORDADO EL MUNDO MAYA, UN ACUERDO QUE SE ESTA BUSCANDO PARA QUE HAYA CONEXIÓN POR AVIÓN DESDE TODA CENTROAMÉRICA AL SURESTE MEXICANO.

Y POR OTRO LADO HEMOS ABORDADO EL DÍA DE HOY EL TEMA QUE FIRMAMOS DE LA COOPERACIÓN TÉCNICA EN MATERIA DE VIVIENDA, LAS PLAZAS COMUNITARIAS REPITO LA DE EDUCACIÓN PARA MEXICANOS Y AHORA PARA SALVADOREÑOS Y POR SUPUESTO EL APOYO A NUESTRA ACADEMIA DIPLOMÁTICA.

PRESIDENTE CALDERON, CREO QUE HA SIDO MUY PRODUCTIVA ESTA REUNIÓN, ESTA VISITA Y LAS ÚNICAS PALABRAS QUE TENGO SON DE AGRADECIMIENTO PARA UN PAÍS AL QUE RESPETAMOS, APRECIAMOS, Y CUYOS MANDATARIOS EL DÍA DE HOY REPRESNDAMOS LA AMISTAD DE NUESTROS PUEBLOS Y LA AMISTAD PERSONAL DEL PRESIDENTE CALDERON Y DEL PRESIDENTE SACA.

MUCHAS GRACIAS PRESIDENTE.

